

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13, Villanueva y Geltrú. Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50 "		En tercera " 0'15 "
Número suelto : : : : : 0'10 "		En cuarta " 0'10 "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados 0'20 " "
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

LA CARPETA MODERNA

FRANCISCO MALLAFRÉ

Plaza Constitución, 14 y 15

Venta y colocación de vidrios planos

Por los derechos del hombre

Todo cuanto se haga en defensa de la libertad, y, sobre todo, en favor de la libertad de conciencia, será poco si queremos cumplir con nuestro deber de hombres dignos y conscientes. Desde muchos siglos, y hasta en los presentes momentos, aunque de una manera hábil y disfrazada, pesa sobre los Estados que no se han emancipado del catolicismo, una dictadura que nos envilece como hombres libres, la dictadura de la Iglesia Católica, que jactándose de poseedora de la *verdad absoluta* y tomando como punto de partida de toda obra humana, su principio que dice dimanado de la divinidad, quiere envolver al mundo en las sombras de la ignorancia y de la tiranía.

Producto de la soberbia y de la maldad que ha marchado a la sombra de la Iglesia, son todos los sacrificios efectuados, son los incontables mártires de la libertad que han sido inmolados desde que la Iglesia de Cristo convirtiéndose en palacio de ambiciones y concupiscencias, producto de ello fué la muerte del inolvidable fundador de la Escuela Moderna

D. Francisco Ferrer Guardia, a quien los modernos fariseos acusaron de incendiario, de la misma manera que el pueblo judío lanzara injustas acusaciones contra el hombre que se proponía redimirles y a quien después han divinizado para que a la sombra de un mártir de sus propias manos pudiera continuar la expoliación y la injusticia.

En los pueblos cultos ya no tienen que preocuparse de estos problemas que son lo más elemental de la moderna civilización; pero en España, desgraciadamente, se ha sentido hasta ahora el infamante latigazo de esta moral mentida, y es hora de que hagamos todo lo posible para arrojar ese yugo inquisitorial que nos inmoviliza para seguir el camino de los pueblos cultos.

Aquí se ha dicho que el liberalismo es pecado, y sobre esa frase que es toda la epopeya de la reacción que nos degrada, se ha sentado la política de las extremas derechas que han usado todos los medios para contrarrestar el avance del pueblo trabajador, desde el del pacto del hambre para hacernos ceder por decaimiento físico, hasta las argucias rufianescas de la injuria y la calumnia, delatando como criminales a los

hombres que por deberes de su conciencia no han transigido jamás con ninguna imposición reaccionaria.

Es hora de que los hombres tengan la valentía de levantar la cabeza y decir a la faz del mundo, que están dispuestos a defender la libertad en todos sus órdenes, ya que es una vergüenza que en los presentes tiempos tengamos que temer las ardimañas de la araña negra.

La liga española para la defensa de los derechos del hombre, de la que forman parte masones, librepensadores, anticlericales, israelitas, evangelistas, en fin, todos los hombres que aspiran a la implantación de la más pura libertad, y que por tiránica, intransigente y antiliberal, combaten aquí la religión del Estado, da toda clase de medios para que los liberales de todas clases puedan manifestar sus ideas sin temor de ninguna clase.

Hemos, pues, de formar fuerte corriente de opinión, para que todos los ciudadanos libres formen parte de esa noble institución que sólo tiene por lema defender la libertad en todas sus manifestaciones.

En Villanueva debe crearse un núcleo, una colectividad que se adhiera a tan humanitaria institución.

Nosotros, solos, o acompañados, anunciamos desde este momento que tomamos parte en tan humanitaria institución.

ETER.